

Don Javier García Bartolomé, Portavoz del Grupo Municipal de VOX del Ayuntamiento de Valladolid, presenta al pleno extraordinario del 13 de diciembre de 2022 la siguiente:

ENMIENDA A LA TOTALIDAD AL PROYECTO DE PRESUPUESTO PARA 2023

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

PRIMERO. – ANUNCIO DE UN PROYECTO DE PRESUPUESTO FUERA DE PLAZO Y ALEJADO DE LA REALIDAD DE VALLADOLID.

El día 16 de noviembre la Junta de Gobierno aprobó del proyecto de Presupuesto Municipal del Ayuntamiento de Valladolid para el ejercicio 2023, dándoseos traslado del mismo el día 17 de noviembre. Dentro del plazo habilitado para la presentación de enmiendas establecido en el artículo 58.1 de nuestro Reglamento Orgánico Municipal, se presenta la siguiente **ENMIENDA A LA TOTALIDAD** de dicho Presupuesto.

En los últimos 3 años, el grupo Municipal VOX ha presentado a los respectivos proyectos de Presupuestos Municipales anuales un total de 14 enmiendas, por un total de 70,4 millones de euros. Sin embargo el rodillo socialista ha rechazado todas y cada una de ellas, con un evidente sectarismo que no permite a la oposición modificar ni un solo euro del Presupuesto para mejorar la vida de los vallisoletanos, lo que añade otro motivo más para presentar este año la presente ENMIENDA A LA TOTALIDAD.

El gobierno municipal socialista y comunista ha dispuesto de casi un año para la elaboración de este borrador de presupuestos, y aunque ha anunciado en los medios de comunicación que es el proyecto más elevado de la historia de Valladolid y que llega a tiempo, está última afirmación no es cierta, ya que ha incumplido lo establecido en el Art. 168 del TRLRHL, que obliga a entregar el presupuesto con todos sus documentos e informado por intervención con anterioridad **al 15 de**

octubre es decir, lleva más de un mes de retraso, así que no se permitan hacer alardes de buena gestión que en este ayuntamiento brilla por su ausencia.

Este presupuesto refleja la falta de Modelo de Ciudad del señor Oscar Puente, no hay proyectos de futuro e ilusionantes, son simplemente unos presupuestos **del endeudamiento, la mentira y del despilfarro a costa de créditos bancarios**.

Tienen el poco pudor y la falta de empatía con los vecinos y su situación económica, de anunciar que estamos ante “el presupuesto más elevado de la historia de Valladolid”. Nosotros, desde VOX, sin embargo, le vamos a hacer el anuncio que se corresponde con la realidad de las cuentas presentadas: “ **es el presupuesto más elevado para Valladolid en el peor momento, y con una de las peores crisis económicas de los últimos tiempos, en el que además, van a ser unas Navidades duras para gran parte de los vallisoletanos**”, con una alta tasa de variación anual del IPC en España en diciembre, que ha superado los dos dígitos y que rondará el mes de noviembre el 7%, lo que se traduce en unos precios desorbitados (cesta de la compra, electricidad, calefacción, gasolina y gasóleo...).

En este contexto no puede ser positivo tener un presupuesto expansivo de gasto, y sin inversión, desde VOX tenemos que decir que nos parece un despropósito que año tras año vayan aumentando los presupuestos ajenos total y absolutamente a la realidad de los ciudadanos, porque al fin y al cabo, el Presupuesto se financia con los impuestos que pagamos los ciudadanos (tanto el Estado, como a la comunidad autónoma y al ayuntamiento).

SEGUNDO.– AVANCE LIQUIDACIÓN EJECUCION PRESUPUESTO AÑO ANTERIOR

Antes de continuar con la enmienda al proyecto de presupuestos para el año 2023, hay que analizar cómo ha sido el cumplimiento de los presupuestos de años anteriores, para ver la credibilidad y fiabilidad de las propuestas que se presentan. Y la conclusión no puede ser más desoladora: año tras año se comprueba que los presupuestos son papel mojado, y que la realidad de la ejecución presupuestaria es lamentable: a fecha de 30 de noviembre de 2022, la ejecución del presupuesto de gasto (dato de la Intervención General del Ayuntamiento) es tan solo del 63.93%, esto es, se han ejecutado tan solo 258,6 millones de euros, para unos créditos totales de 386,395 millones de euros.

Pero la situación es aun peor si consideramos la ejecución presupuestaria de las INVERSIONES, puesto que en este caso, la ejecución es de tan sol el 37,24% a fecha 30 de noviembre de 2022, esto es, de un total de 84,79 millones de euros, solo se han ejecutado 31, 57 millones, con lo que cada año, la ciudad de Valladolid pierde la ocasión de ejecutar las obras necesarias para prosperar y que proyecte la imagen que le corresponde al municipio más poblado de Castilla y León, que con una buena gestión del gobierno municipal brillaría por sí misma.

Así pues, con estos datos, la GESTIÓN del equipo de gobierno del señor Puente no puede sino calificarse de francamente mediocre

TERCERO. - AUMENTO INCESANTE DE LA DEUDA MUNICIPAL.

Durante este mandato, el Ayuntamiento se ha dedicado sistemáticamente a endeudarse. La legislatura comenzaba con una deuda viva de algo más de 99 millones de euros, y terminaremos con más de 178 millones. Y todo ello, después de un prolongado esfuerzo de años por reducirla. Con estos presupuestos el actual equipo de gobierno hipoteca a la próxima Corporación Municipal y a los vecinos de Valladolid, que tendrán que pagar esta orgía de endeudamiento con sus impuestos, que no se utilizaran para ofrecerles mejores servicios, sino para pagar los desmanes del endeudamiento actual.

La deuda y el endeudamiento viene creciendo desde 2017, sufriendo una acusada aceleración en el 2021, pasando de un endeudamiento del 41% al 55% con un aumento de la deuda total de 38 millones de euros, derivado de pedir financiación por 48,9 millones y solo amortizar 11 millones.

Para este nuevo presupuesto, se parte en el 2023 con una deuda de 158.622.312,35 € y se prevé terminar con una deuda 178.562.221 €, para lo que se plantea solicitar un nuevo préstamo de 35 millones y teniendo en cuenta que se espera amortizar 15 millones, la deuda va a aumentar en 20 millones.

En los informes que se presentan acompañando el proyecto, se refleja que la subida del Euribor provoca un aumento desorbitado en un 385% de los gastos financieros que supone un aumento de 2,7 millones de euros, lo que hace necesario un MENOR endeudamiento, que es justo lo contrario de lo que se plantea en este proyecto de presupuestos, con lo que tendremos que pagar más intereses a los

bancos y entraremos en una peligrosa espiral de incremento de la deuda pública de imprevisibles consecuencias.

CUARTO.- NO SE DISPONE DE RECURSOS PARA REALIZAR LAS INVERSIONES QUE SE PLANTEAN EN EL PRESUPUESTO.

Las inversiones que planea el equipo de gobierno socialista y comunista ascienden a la cifra de 68.1 millones de euros de los cuales solo 4.3 millones de euros se financian con recursos propios, para llevar a cabo el resto de las inversiones se contempla, por un lado, la solicitud de un crédito por importe de 35 millones, por otro lado la venta de terrenos por importe de 9.3 millones, y además computa también los ingresos de la UE para el desarrollo de Plan PRTR en torno a 19 millones.

En definitiva, el equipo de gobierno presenta, en materia de inversiones, un puro trampantojo. Incremento del endeudamiento, según hemos visto, y, lo que es peor, financiación de inversiones con recursos puramente eventuales y de percepción incierta, como son los de la venta de patrimonio y los fondos del Plan de Recuperación.

Un año más, el programa de inversiones de este Ayuntamiento es, sustancialmente, virtual.

QUINTO. – INGRESOS. INCREMENTO DE LA PRESIÓN FISCAL A LOS CIUDADANOS. INCREMENTO DE TASAS, PRECIOS PÚBLICOS E IMPUESTOS.

Las previsiones de ingresos de este presupuesto se basan en subida continua de los impuestos sobre nuestros vecinos. La recaudación por impuestos indirectos como el ICIO. O dicho de otra forma, el impuesto sobre la actividad económica que recaen sobre nuestros empresarios han subido, y las tasas por los servicios públicos que obligatoriamente tenemos que pagar se incrementan en un 13,8%. El IBI sigue siendo de los más altos de España y de Castilla y León, sin contemplarse

bonificaciones reales para las familias. O como también ocurre con el Impuesto de Circulación, por encima del resto de capitales de Castilla y León y de nuestro entorno.

No se contemplan en estos presupuestos la realidad y las necesidades de los vecinos que se encuentran en circunstancias muy difíciles debido a la crisis económica y los incrementos de los precios y a la crisis energética, lejos de tratar de minorar esta situación y estar cerca de las familias y de las empresas de nuestro municipio, el Sr Puente igual que el Sr. Sánchez, sólo son capaces de sangrar económicamente a los españoles a través de los impuestos. Y de hecho, se destinan gran parte de los ingresos que se reciben por parte del Estado, en concreto 109,3 millones de euros, que provienen de Fondo de Financiación Local del Estado y de las CCAA al desarrollo la Agenda 2030, en vez de a reducir los impuestos que ya desde hace muchos años llevamos sufriendo.

Se realiza una previsión de ingresos desorbitada y ficticia, con partidas que nunca van a llegar a producirse o cuyos importes presupuestados están muy lejos de producirse con el fin de justificar el incremento de las partidas de gastos, además de incrementar la presión fiscal a los ciudadanos y empresas del municipio.

El aumento de los impuestos a los vallisoletanos que repercute en sus bolsillos, es consecuencia directa de las malas políticas que han gobernado Valladolid durante estos últimos años de gobierno socialista, marcadas por la hoja de ruta de la agenda 2030. A modo de ejemplo, señala el Servicio de Intervención sobre el tercer trimestre del año 2022, que se prevé que se producirá un déficit en las cuentas públicas al cierre del ejercicio, extremo que no viene previsto en el proyecto presentado y que conducirá al desequilibrio en las arcas públicas.

Podemos afirmar rotundamente, que las previsiones económicas iniciales plasmadas en el presupuesto presentado, parten de unas previsiones irreales, y que el presupuesto del ayuntamiento de Valladolid para 2023 va a nacer con un déficit inicial arrastrado.

Tienen la desfachatez de vender como una bonanza el que han congelado algunas de las tasas y los impuestos, cuando lo que correspondería ahora, si

ustedes tuvieran un mínimo atisbo de sensatez, sería ambicionar pasar a la historia por ayudar a los ciudadanos en el momento que más lo necesitan y no por anunciar el presupuesto más elevado de la historia de Valladolid (y por tanto, con la mayor recaudación fiscal).

SEXTO. – GASTOS. AUSENCIA DE GASTOS PARA QUE LOS VALLISOLETANOS VERDADERAMENTE PUEDAN AFRONTAR LA CRISIS.

Como ya resulta habitual desde que gobierna la coalición socialista y comunista, gran parte del dinero de los vallisoletanos se dedica, cada año, no a ofrecerles los mejores servicios públicos, sino a financiar programas que obedecen a las obsesiones ideológicas de la izquierda.

Esto es fácil de constatar, ya que dada la situación, apenas hay medidas específicas especiales para la reactivación económica de las familias y el tejido empresarial del municipio, sin rebajas fiscales ni ayudas económicas que activen el empleo y que son importantes para ellos, que es lo que dinamiza la economía e incentiva la creación de puestos de trabajo y nuevos negocios viables, que permiten la supervivencia de las clases más humildes y medias que permanentemente castigan con su políticas sectarias empeñadas en darles la espalda a la realidad cotidiana que viven los trabajadores.

Llaman la atención partidas destinadas a favorecer chiringuitos, duplicidades competenciales o de marcado carácter ideológico, así como aquellas que muestran un claro gasto y despilfarro que en nada benefician a los ciudadanos y que suponen un gasto innecesario para estos.

A continuación, vamos a citar unas de las más significativas partidas en dicho sentido:

- Como cada año los vallisoletanos deberán financiar un “Plan contra la violencia de género e igualdad de oportunidades (06.2315.22611) con 100.000,00 €. En este caso, con el agravante adicional de que no se ofrece a los vecinos una información veraz. Si atendemos al último estado de ejecución del presupuesto de gastos, el Ayuntamiento se ha gastado cerca de 250.000,00 € en este plan, 100.000,00 € más de los que se habían presupuestado para el año anterior.

- Se incluye un “Plan LGTBI” (06.2315.22621), con un importe de 20.000,00 €. Curiosamente, esta finalidad parece ser más relevante que hacer nuestra ciudad más accesible a nuestros mayores, dado que su Plan (Plan Municipal de Ciudad Amigable con los Mayores -10.2312-22618-) solo recibe una dotación de 5.000,00 €.
- Como todos los años, se incluye una abultada consignación para la cooperación exterior (10-2312-49099), este año por importe de 611.155,00 €. Por mucho que voces interesadas defiendan la competencia de las Entidades Locales en este ámbito, el Estado dispone de una Agencia de Cooperación Internacional para atender estas necesidades. El Ayuntamiento no tiene ni capacidad ni medios para hacer una evaluación de las necesidades subvencionables ni para hacer un control efectivo de las justificaciones. El efecto es, sencillamente, una foto que anualmente se saca al Sr. Alcalde y que les cuesta a los vallisoletanos más de 600.000,00 €.
- Se incorporan, como todos los años, subvenciones a asociaciones con finalidades plenamente alineadas con el equipo de gobierno y sus obsesiones ideológicas: DIALOGASEX (06.2315.48933, por importe de 2.500,00 €, Fundación Triángulo (06.2315.48934, por importe de 6.500,00 €) o Movimiento contra la intolerancia (06.2315.48935, por importe de 4.500,00 €).

La concesión de subvenciones a entidades asociativas no es, de por sí, censurable. Solo cuando, como es el caso de las presentadas anteriormente y de las muchas que se incorporan a este Presupuesto, no se derivan de un procedimiento de concurrencia competitiva que permita valorar los proyectos presentados y subvencionar solo aquellos que ofrezcan un mayor valor añadido a los vecinos de Valladolid.

- Se incorporan subvenciones que tienen por objeto financiar prestaciones como son las que recibe Fresas con Nata, C.B. para el faro urbano (32.750,00 €) y los murales urbanos (20.000,00 €).

SEPTIMO.- AUSENCIA TOTAL EN EL PRESUPUESTO DE PARTIDAS DEMANDADAS POR LOS VALLISOLETANOS.

Es intolerable que el Equipo de Gobierno no se haya interesado por nuestro comercio de proximidad, por las pymes y autónomos de todos los sectores, hasta tal punto que han conseguido contribuir con su nefasto plan de movilidad “Valladolid Central”, cuya senda iniciaron rindiendo pleitesía a sus socios de

gobierno comunistas, al cierre de El Corte Inglés de Constitución que supone tal y como lo han definido los medios de comunicación “una pérdida irremplazable para el corazón de Valladolid”. Desde que iniciaron su despropósito lo único que les han facilitado a los vecinos y a los comerciantes, ha sido una dificultad tras otra en su vida cotidiana, afectando frontalmente como siempre a los más humildes y las clases medias que viven de su trabajo y que ustedes les están secuestrando, restándoles clientes, asfixiándoles a impuestos, con sobrecostes de los suministros básicos y carburantes, y pretendiendo que se compren vehículos eléctricos que son de los más caros del mercado, para llegar a sus casas y sus trabajos, en definitiva, les quieren coartar su libertad de poder elegir el medio de movilidad más adecuado a sus posibilidades y necesidades. En repetidas ocasiones le hemos pedido desde VOX que revierta el caótico plan que puso en marcha hace un año, pero... ¡ya se sabe!, el cumplimiento electoralista de proyectos como este les importa más que el día a día de los vallisoletanos.

Tampoco ha sido contemplado en el presupuesto otra reivindicación histórica de la inmensa mayoría de los ciudadanos de Valladolid para el soterramiento de las vías del AVE. Es difícilmente justificable que se niegue a ello, cuando su partido en Murcia ha sido fiel defensor de la misma causa e incluso haya llegado a otorgarle una medalla de oro a la plataforma del soterramiento afín ideológicamente a ustedes y, sin embargo, a usted señor Puente no le interesa en lo más mínimo el sentir mayoritario de los vecinos. Ya se sabe que, en muchos asuntos exactamente iguales, defienden o atacan la misma cuestión dependiendo de la zona de España donde se encuentren, esto es una prueba clara de ello.

OCTAVO. - LOS PRESUPUESTOS DEL SR OSCAR PUENTE FINANCIAN AL PSOE Y A LOS SINDICATOS UGT Y CCOO.

La desvergüenza del sr Puente no tiene límites, plantea en estos presupuestos regar de manera directa a su propio partido el PSOE y a los sindicatos a fines al partido socialista, a través de las concejalías de Juventud e Igualdad y de Servicios Sociales del Ayuntamiento de Valladolid, es decir además de las aportaciones a todos los grupos políticos el alcalde plantea las subvenciones de la actividad política y sindical de estas entidades.

El dinero de todos los vallisoletanos va a parar a un partido social comunista y a los sindicatos que lo respaldan con acciones que podrían desarrollar el propio Ayuntamiento o que podrían ser eliminadas.

En ningún caso nuestro Grupo Municipal va a ser responsable del uso indebido de los fondos públicos, no se justifica en ningún caso estas aportaciones y mucho menos que un ente público, como es el Ayuntamiento de Valladolid, financie a un partido político, en el que milita el propio alcalde y financie a unos sindicatos cuyas actuaciones deben ser desarrollados con recursos propios y no públicos.

Y este es el caso del Partido Socialista Obrero Español (NIF G28477727) y UGT Juventud (NIF G47317615) que en años precedentes ha recibido subvenciones por valor de varios miles de euros del Area 06. Educación, Infancia, Juventud e Igualdad, con cargo al programa de gasto 2314, Centro de Programas Juveniles, económica 48000, concepto "Subvenciones a asociaciones y atenciones benéficas"

Y en este sentido, también está la subvención a los sindicatos verticales de la izquierda: para el asesoramiento de inmigrantes UGT (10.2316.48997) y CC.OO. (10.2316.48998) reciben 35.000,00 € cada uno. Resulta verdaderamente vergonzosa la financiación a sus sindicatos del régimen, cuando en este Ayuntamiento existen unos Servicios Sociales con profesionales acreditados que bien pueden ocuparse de la tarea.

Para finalizar, incidir en que todos los puntos desarrollados en esta enmienda muestran que es evidente que estamos ante un presupuesto poco creíble y que ha sido efectuado de espaldas a la realidad del municipio.

Por ello, debe ser devuelto para redactarse contemplando todas y cada una de las necesidades que demandan nuestras familias, comerciantes, hosteleros, autónomos y PYMES de todos los sectores, que con su esfuerzo y trabajo son los que contribuyen con el pago de sus impuestos, al sostenimiento del presupuesto en un muy alto porcentaje, pero a los que, sin embargo, se les ha abandonado, a pesar de que día a día vemos como a las familias les cuesta cada vez más cubrir sus necesidades básicas, sin mencionar las subidas de las tarifas eléctricas, el gas, los seguros, el IVA en determinados artículos, los carburantes, y en general, la cesta de la compra.

Y es que en resumen, se presenta un Presupuesto que no atiende a su finalidad fundamental, que es la de ofrecer servicios públicos de calidad a los vecinos, apuesta por incluir sesgos ideológicos de la izquierda, y financiar los correspondientes chiringuitos, endeuda sin freno a este Ayuntamiento, plantea un plan de inversiones puramente virtual y difícilmente ejecutable por problemas de financiación y que solo buscan el eslogan electoral y la promoción personal del Equipo de Gobierno y más concretamente del Sr. Puente

Para finalizar, incidir en que todos los puntos desarrollados en esta enmienda muestran que es evidente que estamos ante un presupuesto que contempla una de la circunstancia que prevé la Ley de Haciendas Locales en su art.170.2 apartado d) que estable que debe ser devuelto el presupuesto para redactarse nuevamente aquel que contemple la “omisión de los ingresos necesarios para cumplir las obligaciones de gastos exigibles a la entidad” es decir que contemple mayores gastos que ingresos.

Por todo lo expuesto,

El Grupo Municipal VOX en Valladolid, presenta ante el Pleno extraordinario del del 13 de diciembre de 2023, **ENMIENDA A LA TOTALIDAD DEL PRESUPUESTO GENERAL DE 2023** y solicita que se tenga por presentada y admitida a trámite la presente enmienda, dándole el curso correspondiente para su debate y votación si procede en el Pleno, y por ello para la **devolución del proyecto de presupuesto de 2023** a la presidencia de este gobierno municipal.

En Valladolid a 12 de diciembre de 2022

Fdo.- D. Javier García Bartolomé

Concejal-Portavoz del Grupo municipal VOX en Valladolid.